

Fidel Castro, imprescindible en la salud pública cubana, afirma experto



La Habana, 16 dic (RHC) El Doctor en Ciencias Pastor Castell-Florit Serrate, director de la Escuela Nacional de Salud Pública, de Cuba, afirmó este 16 de diciembre en La Habana, que las experiencias históricas de esta esfera en el país experimentaron un cambio sustancial con la imprescindible presencia, pensamiento y proyecciones humanistas de Fidel Castro.

El eminente especialista pronunció la Oración a Finlay, una centenaria recordación al sabio cubano, en el Paraninfo de la Academia de Ciencias de Cuba (ACC), que congregó a una representación de la comunidad científica nacional.

Señaló que en momentos como los actuales, en que no tenemos la presencia de Fidel, constituye un compromiso ineludible mantener la salud del pueblo como objetivo estratégico para la sociedad.

Castell-Florit Serrate centró la atención en el papel de Carlos Juan Finlay (1833-1915) en la fundación de la Escuela de Higienistas Cubanos, que logró la erradicación de la fiebre amarilla en el país, la disminución de la mortalidad por tétanos infantil, la vacunación contra la viruela y una avanzada legislación sanitaria.

Enfatizó que con su voluntad generadora surgió en la nación el primer Ministerio de Salud Pública del mundo, con la creación -el 28 de enero de 1919- de la Secretaría de Sanidad y Beneficencia, bajo la administración del Coronel del Ejército Libertador Mambí, doctor Matías Duque Perdomo.

Finlay figuró entre los seis microbiólogos más célebres de la Historia, sin embargo, fue propuesto en siete ocasiones durante el período de 1905 a 1915 al Premio Nobel que conceden la Real Academia Sueca de Ciencias y otras instituciones, pero nunca lo recibió.

No obstante, en 1975 la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO) lo incluyó entre los expertos más destacados de la historia en esa disciplina. El 25 de mayo de 1981 adjudicó, por primera vez, el Premio Internacional que lleva su nombre, en aras de reconocer avances en la Microbiología.

(Con información de la ACN)

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/salud/115751-fidel-castro-imprescindible-en-la-salud-publica-cubana-afirma-experto>



Radio Habana Cuba